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A faixa etária definida como prioritária para a imunização é de crianças de 10 a 14 anosA cervejaria Lobos é a mais nova integrante da Rota da Cerveja de Pinhais

Paraná recebe primeiro lote
de vacinas contra a dengue
para atender 30 municípios

Pinhais ganha nova integrante
para a Rota da Cerveja

Turismo

Programa de capacitação
profissional da Orla de Matinhos

oferece 155 vagas no Litoral R
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As capacitações são em temas como empreendedorismo,
engenharia elétrica básica e construção civil, entre

outros. As primeiras aulas começam em março
Página 7

Revolução na saúde: Cascavel alcança
marca histórica com 100% de cobertura

DIVULGAÇÃO

Tarifa de ônibus de Curitiba
não terá reajuste em 2024

LUIZ COSTA/SMCS

Tarifa de ônibus de Curitiba ficará sem reajuste até fevereiro de 2025
Segundo o Prefeito, entre as cidades brasileiras com população superior a 150 mil habitantes,

menos de 80 conseguiram atingir uma cobertura completa da atenção básica
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Tarifa de ônibus de Curitiba ficará sem reajuste até fevereiro de 2025

Tarifa de ônibus de Curitiba
não terá reajuste em 2024

A
tarifa de ônibus no
transporte coletivo de
Curitiba, de R$ 6, não

terá reajuste em 2024. O anún-
cio, que já havia sido feito pelo
prefeito Rafael Greca em maio
do ano passado, foi confirma-
do pela Urbanização de Curi-
tiba (Urbs), que administra o
transporte coletivo na cidade.
A iniciativa beneficia os cerca
de 11,8 milhões de passageiros
pagantes do sistema por mês.

A tarifa é tradicionalmente
reajustada em 1º de março de
cada ano, com base na variação
dos custos do transporte co-
letivo.

"Não temos aumento, te-
mos condição de fazer isso
neste ano, para o bem da nos-
sa população que utiliza o
transporte coletivo da cidade,
que é o mais integrado do País
com municípios vizinhos", dis-
se Greca.

SUBSÍDIO
A iniciativa da Prefeitura

tem como objetivo evitar ge-
rar mais pressão sobre os gas-
tos da população que utiliza o
transporte coletivo da cidade
e é possível graças ao subsídio
do sistema pelo poder público.
O subsídio é usado para com-
pensar a diferença entre a cha-
mada tarifa técnica, que repre-
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senta os custos reais do siste-
ma, e a tarifa social, de R$ 6, paga
pelos passageiros. No ano pas-
sado, a tarifa técnica ficou, em
média, em R$ 7,07.

"Neste ano, já temos garan-
tidos R$ 60 milhões em subsí-
dio do município, previstos na
Lei Orçamentária Anual. Vamos
buscar ainda recursos do go-
verno federal para bancar a
gratuidade dos idosos. Somen-
te o subsídio federal à gratui-
dade pode significar, para Cu-
ritiba, de R$ 60 milhões a R$
70 milhões em 2024" disse o
presidente da Urbs.

Maia Neto também revela
que há expectativa do subsí-
dio do governo estadual para
manutenção da integração me-
tropolitana. Por mês, são 3,2
milhões de passageiros da re-
gião de Curitiba que ingressam
no transporte da capital sem

pagar uma nova passagem. "No
ano passado recebemos R$ 35
milhões do governo estadual e
devemos iniciar, nos próximos
dias, as tratativas para o subsí-
dio do governo estadual", com-
pletou o presidente da Urbs.

A tarifa do transporte co-
letivo de Curitiba ficou conge-
lada entre 2019 e 2022, em
função do impacto da pande-
mia na economia e no orça-
mento das famílias. Em 2022, foi
feita a correção de 22% e, em
2023, de 9%.

Nos últimos sete anos, o
transporte coletivo de Curiti-
ba ganhou 39 novas linhas de
ônibus e 53 integrações tem-
porais. O sistema conta com 22
terminais de integração, 244 li-
nhas urbanas, 62 linhas metro-
politanas integradas ao sistema
e três linhas mistas (urbanas e
metropolitanas).

Combate à dengue e aos borrachudos:
sugerido uso de drones agrícolas

RODRIGO FONSECA/CMC

O combate à dengue retornou à pauta da Câmara Muni-
cipal de Curitiba (CMC), nesta quarta-feira (21). Um dia de-
pois da audiência pública de prestação de contas do Sistema
Único de Saúde (SUS) da capital, em que a secretária Beatriz
Battistella Nadas alertou para a "guerra" contra o avanço da
doença, os vereadores aprovaram uma sugestão para que a
Prefeitura use drones agrícolas para a pulverização de bio-
larvicidas ou inseticidas no combate tanto do Aedes Aegypti,
vetor da dengue e de outras doenças, quanto dos borrachu-
dos. "A cidade de Curitiba, é importante frisar, já utiliza dro-
nes para a inspeção de possíveis focos da dengue", disse o
autor da indicação de sugestão, Bruno Pessuti (Pode). O ve-
reador também lembrou que a proposta foi apresentada à
secretária municipal da Saúde durante a audiência pública desta
terça-feira (20). Como a sugestão não é impositiva, cabe ao
Executivo avaliar e decidir se acata, ou não, a proposta. Con-
forme Pessuti, a ideia dos drones agrícolas surgiu da dificul-
dade que as equipes da Prefeitura de Curitiba têm, muitas
vezes, para acessar os rios da cidade. O vereador sugeriu que
sejam usados os recursos da emenda parlamentar assinada
por ele e Sidnei Toaldo (PRD), no valor de R$ 150 mil, para a
compra do larvicida BTI, que tem "a propriedade de matar
larvas dos mosquitos Aedes e borrachudo".

Serginho do Posto reeleito
presidente da Comissão de Economia
Em reunião de instalação na tarde desta quarta-feira (21),

a Comissão de Economia, Finanças e Fiscalização da Câmara
Municipal de Curitiba (CMC) reconduziu os vereadores Ser-
ginho do Posto (União) e Indiara Barbosa (Novo) como pre-
sidente e vice, respectivamente, para o ano de 2024. A com-
posição do colegiado também foi mantida, após acordo de
lideranças que deu mais agilidade à homologação dos colegi-
ados permanentes. Apesar do ano "atípico", devido às elei-
ções em outubro, Serginho agradeceu a recondução e pediu
que os gabinetes "como no ano passado, com muita respon-
sabilidade, façam os pareceres com suas assessorias dentro
de um critério técnico, [...] que nós mantenhamos essa mes-
ma linha de atuação, de trabalho". "Também tivemos um quó-
rum de quase 99%, sempre superando as expectativas de quó-
rum", completou. Tanto ele quando Indiara são o presidente
e a vice de Economia desde o começo da legislatura, em 2021.
Durante a licença-maternidade, a vereadora foi substituída
na função por seu suplente, Rodrigo Marcial (Novo). A Co-
missão de Economia também teve dois projetos de lei em
pauta. De iniciativa do vereador Jornalista Márcio Barros
(PSD), um deles visa aumentar as sanções às imobiliárias que
intermediarem a compra e venda ou a locação de imóveis de
propriedade do Município de Curitiba ocupados irregular-
mente. Sem prejuízo de eventual responsabilização nas esfe-
ras cível e criminal, as multas podem chegar a R$ 4 mil.

23 de Fevereiro
Dia do Rotaryano; Dia de São Policarpo.
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Prefeitura de Pinhais, em
parceria com o Sesc Ci-
dadão, inaugura a pro-
gramação de aniversário

de 32 anos do município com o
Programa Justiça no Bairro. Em
Pinhais, o programa é organizado
junto a uma Feira Municipal de
Serviços, e chega à sua 18ª edição,
oferecendo diversos serviços gra-
tuitos à população no dia 2 de
março de 2024 (sábado), das 9h
às 17h, na Escola Municipal Anísio
Teixeira de Freitas, no bairro Atu-
ba.
O Programa Justiça no Bairro é
uma iniciativa do Poder Judiciário
do Paraná que visa proporcionar
à população em situação de vul-
nerabilidade econômica o acesso
à Justiça de forma célere, efetiva e
desburocratizada. A Secretaria
Municipal de Assistência Social (Se-
mas) estará presente prestando
orientações sobre Cadastro Úni-
co, programas, projetos e serviços
de proteção social básica.

Além disso, será feito atendi-
mento para a 1ª e 2ª vias do RG,
nos dias 29 de fevereiro, 1º e 2 de
março, para pessoas acima de 2
anos completos. O agendamento
para o serviço deve ser realizado
nos Cras do município.

DOCUMENTOS NECESSÁRIOS:
. Solteiro (a) - Certidão de nas-

cimento original ou cópia au-
tenticada, CPF e comprovante
de residência

Justiça no Bairro abre programação
de aniversário de 32 anos de Pinhais
Evento acontece no dia 2 de março na escola Anísio Teixeira, no bairro Atuba;

 Assistência jurídica e emissão de RG estão entre os principais serviços oferecidos

A

SERVIÇO

Programa Justiça no Bairro
Data: 2 de março de 2024
Horário: 9h às 17h
Local: Escola Municipal Anísio
Teixeira - Rua Doutor José Wal-
demar da Costa Lima, 86 - Bair-
ro Atuba - Pinhais
Informações sobre
Assistência Jurídica
Municipal: (41) 99245-4630
Programação de Aniversário -
Pinhais 32 Anos:
 www.pinhais.pr.gov.br/32anos
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O Programa Justiça no Bairro é uma iniciativa do Poder Judiciário do Paraná
que visa proporcionar à população em situação de vulnerabilidade

econômica o acesso à Justiça de forma célere, efetiva e desburocratizada

. Casado (a) - Certidão de casa-
mento original ou cópia auten-
ticada, CPF e Comprovante de
residência

. Divorciado (a) - Certidão de
casamento com averbação de
divórcio, CPF e Comprovante
de residência

. Viúvo (a) - Certidão de casa-
mento com averbação de óbi-
to ou Certidão de casamento
e a certidão de óbito original
ou cópia autenticada, CPF e
comprovante de residência

ATENDIMENTO JURÍDICO
Os moradores de Pinhais tam-

bém poderão acessar os serviços
nas áreas de Direito de Família,
Infância, Cível e Registros Públicos,
oferecidos pela Secretaria Munici-
pal de Assistência Social (Semas),
por meio do Departamento de
Assistência Judiciária e Cidadania

(DEAJC), com ênfase em soluções
consensuais. Para a resolução de
conflitos na área de família é ne-
cessária a presença dos envolvidos
para a imediata solução de: Divór-
cio Consensual, Guarda, Pensão Ali-
mentícia, União Estável (reconhe-
cimento ou dissolução), Reconhe-
cimento de Paternidade/Materni-
dade, Retificação de Registro Civil,
entre outros.

DOCUMENTOS NECESSÁRIOS:
. Carteira de identidade e CPF

ou Carteira Nacional de Habi-
litação;

. Certidão de Nascimento/Casa-
mento - Divórcio;

. Comprovante de renda de até
três salários mínimos por família;

. Comprovante de endereço atu-
alizado.
Em 2022, a Silvia de Gomes

Ribeiro precisou dos serviços para

obter a guarda da sobrinha-neta
Heloísa. "Fui encaminhada pelo
Cras e por outros serviços de Pi-
nhais e fui muito bem atendida, me
acompanharam durante todo o
processo, na obtenção de guarda
de uma criança. Tivemos êxito, foi
um processo que aconteceu rapi-
damente e teve um bom desfecho.
Só tenho a agradecer", indica. As
equipes também prestam orienta-
ções nas demais áreas do Direito.
Nestes casos, não é preciso marcar
horário, sendo necessário apenas le-
var documentos pessoais e os per-
tinentes para o atendimento.

FEIRA MUNICIPAL DE SERVIÇOS
A Prefeitura de Pinhais também

irá ofertar uma série de outros ser-
viços, por meio de diversas Secre-
tarias. Confira:
- Educação - Atendimento da

Chamada Escolar; Central de
Vagas

- Habitação - Informações sobre
Regularização Fundiária

- Segurança e Trânsito - Apresen-
tação dos serviços voltados à
educação no trânsito, pesqui-
sa e orientação; Orientação à
população sobre documenta-
ção de veículos; Oferta de ser-
viços ligados à infração de trân-
sito, impetração de recursos, in-
formações pertinentes ao fun-
cionamento do sistema de Ges-
tão de Infrações; Exposição de
itens da Guarda Municipal, tais
como escudo balístico e outros

- Junta Militar - Alistamento Mi-
litar; Emissão de guias para
pagamentos de taxas e multas
devidas; Emissão de certificado
de dispensa de incorporação
(COI); Regularização de situa-
ção militar; Informações e Ori-
entações

- Geração de Emprego e Renda
- Consulta e encaminhamento
de vagas de emprego

- Ônibus do Turismo - Passeios
em regiões de Pinhais com
equipe da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico

- Divulgação de Serviços - Pro-
tocolo Geral; Ouvidoria; Servi-
ços online, consulta de débitos,
emissão de guias, orientações
sobre dívida ativa, entre outros,
que Derim e Demob desejem
ofertar

O prefeito Rafael Greca este-
ve nesta quinta-feira (22) na ce-
lebração dos 40 anos de um ser-
viço essencial para a cidade, a
Central 156 de Atendimento ao
Cidadão, no Parque Barigui. Ini-
ciada em 1984, a Central evoluiu
de um sistema de telefonia disca-
da para um moderno e eficiente
call center público, refletindo a
inovação e o compromisso da
cidade em servir os cidadãos.

Desde sua criação, a Central
156 tem desempenhado um pa-
pel vital na ligação entre a admi-
nistração municipal e os mora-
dores: é um canal direto para
solicitações de serviços, informa-
ções e suporte. Ao longo dos anos,
testemunhou mudanças significa-
tivas, desde o uso de telefones
convencionais até a incorporação
de tecnologias digitais, como
chats online e aplicativos móveis.

Greca destacou a importân-
cia do serviço de atendimento à
população da Prefeitura e o su-

Central 156 de Curitiba completa 40 anos de
atendimento ao cidadão, com 95% de satisfação
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Prefeito Rafael Greca participa de Encontro
Comemorativo aos 40 Anos da Central 156

cesso nos 40 anos de existência.
"Curitiba, foi eleita no ano pas-

sado a cidade mais inteligente do
mundo. Mas Curitiba também é
uma cidade inteligente com o co-
ração. É com muita alegria que vejo
os rostos de muitos jovens que

compõem o ICI (Instituto Cidades
Inteligentes), que representam a
esperança. Muito obrigado pelo
trabalho de vocês que servem bem
e com energia a nossa amada ci-
dade", disse o prefeito.

A criação do Instituto Cidades

Inteligentes (ICI), em 1998, repre-
sentou um marco crucial, impulsi-
onando a inovação e proporcio-
nando à Central 156 as ferramen-
tas necessárias para se adaptar às
crescentes demandas da comuni-
dade.

RECORDE DE ATENDIMENTOS
O aumento constante na ca-

pacidade de absorver solicitações
culminou com um recorde em
2023, com aproximadamente 13
milhões de atendimentos feitos pela
Central 156, marcando um au-
mento significativo em relação ao
ano anterior.

O diretor-presidente do Insti-
tuto das Cidades Inteligentes, Mau-
ricio Pimentel, destacou os núme-
ros alcançados pelo serviço de
atendimento da Prefeitura. "Em
uma cidade com quase 1,8 milhões
de habitantes, significa praticamen-
te nove atendimentos por pessoa
em média e com satisfação de 95%.
Isso mostra o compromisso da Pre-

feitura com o cidadão", ressaltou.

EVENTO
Também nesta quinta-feira, o

vice-prefeito Eduardo Pimentel
fez a abertura do evento pela
manhã e salientou a relevância
da Central 156 na agenda da ad-
ministração municipal, demons-
trando um compromisso coleti-
vo com o serviço público efici-
ente e acessível.

"Eu quero agradecer aos ser-
vidores que estão no dia a dia e
a todos que estão na ponta das
secretarias recebendo a deman-
da e executando os serviços e
deixando a população com 95%
de satisfação e 77% dos serviços
atendidos na cidade", afirmou
Eduardo Pimentel.

O evento ainda contou com
uma palestra magna sobre Ex-
periência do Cidadão - Melho-
res Práticas no Atendimento Pú-
blico, com o professor Raphael
Lobo.
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será exibido no Cine Passeio
Depois de perder a mãe durante a guerra,

Mahito muda-se para a propriedade de sua famí-
lia no campo. Lá, uma série de eventos misterio-
sos o levam a uma torre antiga e isolada, lar de
uma travessa garça cinzenta.

Paraná recebe primeiro lote de vacinas
contra a dengue para atender 30 municípios

A descentralização das vacinas começa nesta quinta e será concluída na sexta-feira (23) para 21 municípios
da 17ª Regional de Saúde de Londrina e nove da 9ª RS de Foz do Iguaçu, de acordo com a orientação da União
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A faixa etária definida como prioritária para
a imunização é de crianças de 10 a 14 anos

CONFIRA A QUANTIDADE
DE DOSES POR MUNICÍPIO:

Londrina ........................ 13.204
Cambé .............................. 2.676
Rolândia ........................... 1.854
Jaguapitã .............................. 400
Ibiporã .............................. 1.330
Florestópolis ....................... 306
Bela Vista do Paraíso ........ 376
Jataizinho ............................. 315
Primeiro de Maio .............. 224
Sertanópolis ........................ 389
Tamarana ............................ 344
Porecatu .............................. 255
Assaí ..................................... 379
Miraselva ................................52
Lupionópolis ....................... 132
Guaraci ................................ 100
Centenário do Sul ............. 275
Alvorada do Sul ................. 218
Pitangueiras ........................... 80
Prado Ferreira ....................... 91
Cafeara ................................... 64
Foz do Iguaçu .................. 7.909
Medianeira ....................... 1.328
São Miguel do Iguaçu ....... 722
Santa Terezinha de Itaipu . 647
Missal ................................... 283
Itaipulândia ......................... 339
Matelândia .......................... 494
Serranópolis do Iguaçu .... 136
Ramilândia .......................... 103

Paraná recebeu nesta
quinta-feira (22) o pri-
meiro lote de vacinas con-

tra a dengue, enviado pelo Minis-
tério da Saúde. A remessa com
35.025 doses do imunizante
Qdenga, produzido pela farmacêu-
tica Takeda, teve seu envio anteci-
pado após diálogos das secretari-
as estaduais com a pasta federal.
Ao todo serão encaminhadas
523.005 vacinas para os estados.
A entrega também vai contemplar
Bahia, Tocantins, Rio de Janeiro,
Goiás, Mato Grosso do Sul, Rorai-
ma, Espírito Santo, Minas Gerais e
Santa Catarina.

A descentralização das vacinas
começa nesta quinta e será con-
cluída na sexta-feira (23) para 21
municípios da 17ª Regional de Saú-
de de Londrina e nove da 9ª RS de
Foz do Iguaçu, de acordo com a
orientação da União, por meio da
Nota Técnica 14/2024 .

Os contemplados são Londri-
na, Cambé, Rolândia, Jaguapitã, Ibi-
porã, Florestópolis, Bela Vista do
Paraíso, Jataizinho, Primeiro de

Maio, Sertanópolis, Tamarana, Po-
recatu, Assaí, Miraselva, Lupionó-
polis, Guaraci, Centenário do Sul,
Alvorada do Sul, Pitangueiras, Pra-
do Ferreira, Cafeara, Foz do Igua-
çu, Medianeira, São Miguel do Igua-
çu, Santa Terezinha de Itaipu, Mis-
sal, Itaipulândia, Matelândia, Serra-
nópolis do Iguaçu e Ramilândia.  A
faixa etária definida como priori-
tária para a imunização é de cri-
anças de 10 a 14 anos, e o Minis-

tério da Saúde recomenda que a
aplicação seja iniciada para as ida-
des de 10 a 11 anos. O protocolo
de vacinação requer duas doses,
com um intervalo de 90 dias entre
elas. As vacinas destinadas para
aplicação da segunda dose serão
enviadas posteriormente. A vacina
possui vírus vivos da dengue que
foram enfraquecidos de maneira
controlada. Essa abordagem pos-
sibilita o desencadeamento de uma

resposta imunológica, o que facili-
ta uma reação mais rápida do or-
ganismo em situações de exposi-
ção real ao vírus. "A chegada da
vacina é um ponto importante em
nosso combate pela redução do
número de casos confirmados e
mortes pela dengue. Vínhamos dia-
logando com o ministério para conse-
guir o envio dessas doses o quanto
antes, e agradecemos essa sensibi-
lização pelo pedido. Mas seguimos
ressaltando a necessidade de uma
ampliação no processo de distri-
buição de doses ao Paraná e tam-
bém dos cuidados que são comuns
a todos, principalmente com água
parada", comentou o secretário de
Estado da Saúde, Beto Preto.

CENÁRIO
De acordo com o último infor-

me epidemiológico publicado pela
Secretaria de Estado da Saúde
(Sesa), o Paraná soma 45.930 ca-
sos confirmados, 130.107 notifica-
ções e 16 morte, além de 31.421
casos em investigação e 47.232
descartados.

Pinhais ganha nova integrante para a Rota da Cerveja
Cervejaria Lobos se destaca pela utilização de frutas brasileiras pouco conhecidas e já tem torresmo premiado
A assinatura do termo de ade-

são aconteceu na própria cerve-
jaria, que fica localizada na Rua
Aruba, 69, no Centro.

Na ocasião, os irmãos e sóci-
os da cervejaria, Wesley e Erik
Ieger Dobrychtop, assinaram o
documento e apresentaram a
empresa para a prefeita Rosa
Maria, que falou da importância
dessa adesão da Lobos à Rota da
Cerveja.

"Representa o fortalecimento
da Rota Cerveja, como um pro-
duto artesanal, e um instrumen-
to importante para o desenvolvi-
mento econômico de nossa cida-
de. É um trabalho que está sen-
do fomentado em muitas mãos e
a gente fica muito feliz quando
um produto feito em Pinhais pos-
sui esses valores agregados. Isso
faz com que a nossa cidade se
torne cada vez mais referência em
cerveja artesanal", finaliza Rosa.

Já Wesley Dobrychtop, um
dos donos do da cervejaria, con-
ta um pouco do início do esta-
belecimento: "Comercialmente
falando, a gente abriu a cerveja-
ria Lobos em 2017, porém a gente
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A cervejaria Lobos é a mais nova integrante da Rota da Cerveja de Pinhais

ra, só para nós mesmos. E o bar
aqui, que a gente chama de
brewpub, que é o modelo fábrica-
bar, nós abrimos em novembro de
2022", acrescenta Wesley, que ain-
da comentou a importância, para
o estabelecimento, de ingressar na
Rota da Cerveja Artesanal de Pi-
nhais.

"Na verdade representa muita
felicidade, porque aumenta bastan-
te a visibilidade, e a gente pode
transmitir a nossa personalidade,
a forma que a gente vê o mundo
da cerveja, para o nosso público.
E como nossa família está em Pi-
nhais desde 1971, é uma honra
fazer isso com o pessoal que co-
nhecemos desde criança e na ci-
dade que a gente ama tanto", com-
pleta Wesley.

Entre os diferenciais da Lobos,
destaca-se a utilização de frutas
brasileiras pouco conhecidas: "Te-
mos a cerveja camu-camu, que é
uma fruta lá da Amazônia, que acho
que é primeira ou segunda fruta
com mais vitamina C do mundo
(20 vezes mais vitamina C que a
acerola), e nossa Pina Sauer, que é
uma cerveja com abacaxi e coco",

explica Wesley. Apesar do carro-
chefe ser a cerveja, inclusive com
a comercialização da bebida para
estados como São Paulo, Goiás e
Amazonas, o estabelecimento
também se destaca pelo torres-
mo de rolo, que ganhou a meda-
lha de ouro do prêmio Bom
Gourmet, da Gazeta do Povo.

Atualmente, a capacidade de
produção da Lobos é de 3 mil
litros de cerveja por mês, com
planos de expansão para 5 mil
litros até o fim do ano.

ROTA DA CERVEJA
Além da nova integrante, Lo-

bos, integram a Rota da Cerveja
Artesanal de Pinhais as cerveja-
rias Yellow Bird, Coice da Mula,
Way Beer, Oner, Sant Pauli, Ove-
lha e Rubira.

Para mais informações, aces-
se o site da Rota da Cerveja,
suas redes sociais, pelo What-
sapp: (41) 98888-4889 ou se
dirija até a Secretaria de De-
senvolvimento Econômico - Di-
visão de Turismo, que fica na Av.
Ayrton Senna, 2842, Estância Pi-
nhais.

não tinha uma estrutura física, a
gente não tinha fábrica própria.
Nós alugávamos a estrutura de
outras cervejarias para produzir.

Aqui em Pinhais, já produzimos na
Way e na Sant Pauli".

"A gente começou a fazer as
cervejas em 2013, de forma casei-
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cidade de Cascavel,
sob a liderança do

prefeito Leonaldo Paranhos,
que tomou posse em 2017,
alcançou um feito notável na
área da saúde pública, con-
forme revelam dados dispo-
nibilizados pelo Ministério
da Saúde, abrangendo o pe-
ríodo de janeiro de 2017 a
dezembro de 2023. A gestão
municipal implementou uma
série de estratégias para am-
pliar a cobertura da atenção
básica, partindo de uma rea-
lidade onde apenas metade
da população tinha acesso a
esse nível essencial de cuida-
dos de saúde.

O sistema de saúde brasi-
leiro é organizado em uma
estrutura tripartite, com res-
ponsabilidades compartilha-
das entre municípios, estados
e a União. A atenção básica,
considerada a porta de entra-
da e o componente mais im-
portante do sistema para pro-
mover a saúde preventiva e
o atendimento primário, re-

Revolução na saúde: Cascavel alcança
marca histórica com 100% de cobertura

Em 2017, Cascavel destacava-se negativamente entre as dez
maiores cidades do estado, com uma cobertura de apenas 50%
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Segundo o Prefeito, entre as cidades brasileiras com população superior a 150 mil habitantes,
menos de 80 conseguiram atingir uma cobertura completa da atenção básica

tura desejada nas duas déca-
das anteriores.

Através de um planeja-
mento cuidadoso e investi-
mentos significativos, incluin-
do a construção de 22 novas
unidades de saúde e a contra-
tação de mais equipes, a ges-
tão atual conseguiu dobrar a
cobertura da atenção básica,
atingindo a marca de 100%
em apenas sete anos. Este re-
sultado não apenas elevou o
padrão de saúde pública no
município, mas também colo-
cou Cascavel em uma posição
de destaque no cenário esta-
dual.

Segundo o Prefeito, entre
as cidades brasileiras com
população superior a 150 mil
habitantes, menos de 80 con-
seguiram atingir uma cober-
tura completa da atenção bá-
sica. Este dado ressalta a mag-
nitude da conquista de Cas-
cavel, que agora serve como
modelo de gestão eficiente e
comprometida com a saúde
da população.

cai sobre as prefeituras. Nes-
se contexto, Cascavel desta-
cava-se negativamente entre
as dez maiores cidades do
estado, com uma cobertura
de apenas 50%.

Diante desse cenário, o

Paranhos parece ter se em-
penhado em reverter essa si-
tuação, adotando o Programa
Saúde da Família (PSF) como
peça central de sua estraté-
gia. Este programa, que já
existia há 24 anos, visava à ex-

pansão da atenção básica
por meio de equipes multi-
disciplinares atuando direta-
mente nas comunidades.
Apesar da longevidade do
PSF, Cascavel havia alcança-
do apenas metade da cober-
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros.

Solicitar no e-mail: adm@agoraparana.com.br

O autocuidado será es-
sencial para encerrar a
semana.

Caminhos de cresci-
mento profissional es-
tarão abertos.

Compartilhe lindos
momentos com amiza-
des especiais.

Aposte em maior aber-
tura social nesta nova
fase.

Espere por boas notí-
cias de alguém de lon-
ge.

Crie estratégias e im-
pulsione um empreen-
dimento.

Mude a rotina e descu-
bra prazeres saudá-
veis.

Estabilize relações e
fortaleça as bases afe-
tivas.

Você poderá encerrar
um contrato e firmar
outro.

Jogue a autoestima
para cima e realize um
velho sonho.

A vida ficará movimen-
tada com novos proje-
tos.

Estabilidade no amor e
negócios aquecidos.

Governo do Estado
confirmou a agenda
2024 do programa de

capacitação profissional para
Matinhos, no Litoral. Serão sete
cursos ao longo do ano, ofere-
cidos em parceria com o Se-
nac (Serviço Nacional de
Aprendizagem Comercial) e
com o Senai (Serviço Nacional
de Aprendizagem Industrial),
todos gratuitos, com a dispo-
nibilização total de 155 vagas.
As capacitações são em temas
como empreendedorismo, en-
genharia elétrica básica e cons-
trução civil, entre outros. As
primeiras aulas começam em
março.

A iniciativa é viabilizada por
meio do Projeto Básico Ambi-
ental das Obras de Recupera-
ção da Orla de Matinhos, exe-
cutado pelo Instituto Água e
Terra (IAT), em parceria com o
Consórcio DTA/ACQUA-
PLAN.

O curso inaugural, ministra-
do pelo Senac, será de Técni-
cas para Camareira de Meios
de Hospedagem, entre os dias
4 e 12 de março, com disponi-
bilidade para 25 alunos. Entre
18 e 26 março ocorre o curso
de Empreendedorismo, com
30 vagas, ambos no Senac Cai-
obá. As inscrições já estão aber-
tas e podem ser efetuadas pre-
sencialmente no próprio Se-
nac.

Já o Senai disponibilizará for-
mação em Elétrica Básica Resi-
dencial, Eletricidade Predial,
Aplicação de Revestimento
Cerâmico e Assentamento de
Tijolos à Vista e Pedra Decora-
tiva, contemplando um total de
80 vagas para a população. Além
disso, há um curso específico
para os pescadores profissio-
nais do município, para até 20
pessoas. As aulas ocorrerão no
Centro Comunitário Profissi-
onalizante de Matinhos, com
datas ainda a definir.

Programa de capacitação profissional da Orla
de Matinhos oferece 155 vagas no Litoral

Os novos cursos acontecerão a partir de março e abordam temas como empreendedorismo,
construção civil e engenharia elétrica básica. Ações foram viabilizadas como benefício

social incluído no projeto de revitalização da Orla de Matinhos. Inscrições já estão abertas
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As capacitações são em temas como empreendedorismo, engenharia elétrica
básica e construção civil, entre outros. As primeiras aulas começam em março

As ações visam o aprimora-
mento da mão de obra na ci-
dade para o novo cenário eco-
nômico pelo qual vive Mati-
nhos a partir da modernização
da orla e de outras obras es-
truturais em execução pelo
Governo do Estado no Litoral,
como a Ponte de Guaratuba e
a duplicação da Avenida Jusce-
lino Kubitschek (JK), principal
via de acesso ao balneário.

Em 2023, as capacitações
beneficiaram 210 pessoas, em
cursos como Técnicas Básicas
de Jardinagem e Tratamento de
Piscinas, Espanhol Básico I, Pre-
paro de Massas e Pizzas, Inglês
Básico Adulto I, Serviços Bási-
cos em Açougue e Básico de
Linguagem de Programação
para Adolescente, Instalações
Hidráulicas Prediais, Pintura de
Obras e Técnicas de Constru-
ção Civil em Alvenaria.

ORLA DE MATINHOS
A revitalização da Orla de

Matinhos atingiu 92,8% de con-
clusão e deve ser entregue para
a população até o segundo se-
mestre de 2024, com investi-

mento de R$ 354,4 milhões
por parte do Governo do Es-
tado. Abrange serviços de en-
gorda da faixa de areia por meio
de aterro hidráulico; estrutu-
ras marítimas semirrígidas; ca-
nais de macrodrenagem e re-
des de microdrenagem e revi-
talização urbanística da orla ma-
rítima com o plantio de espé-
cies nativas.

O projeto é acompanhado
de melhorias na pavimentação
asfáltica e recuperação de vias
urbanas. O objetivo é minimi-
zar os impactos gerados pela
combinação do desequilíbrio
de sedimentos, ocupações mal
planejadas e fenômenos natu-
rais, como chuvas fortes e res-
sacas que costumeiramente
atingem o Litoral. Essa combi-
nação comprometeu boa par-
te da infraestrutura urbana,
turística e de lazer em Matinhos.
As intervenções estão sendo
feitas ao longo de 6,3 quilôme-
tros entre o Morro do Boi e o
Balneário Flórida. Haverá, ainda,
a instalação de novos equipa-
mentos urbanos, como ciclovia,
pista de caminhada e corrida,

pista de acessibilidade e calça-
da. Em uma segunda etapa, ain-
da sem previsão de data, será
recuperado o trecho de 1,7
quilômetro entre os balneári-
os Flórida e Saint Etienne.

SERVIÇO

Inscrição para novos
cursos oferecidos pelo
IAT em Matinhos: Técni-
cas para camareira de meios
de hospedagem - aulas de 04
a 12 de março, das 19h às
22h. São 25 vagas para pes-
soas com mais de 18 anos e
escolaridade a partir do 5º
ano do ensino fundamental.
Empreendedorismo - aulas
de 18 a 26 de março, das
19h às 22h. São 30 vagas para
pessoas com mais de 17
anos e escolaridade a partir
do 1º ano do ensino médio.
Local: Senac Caiobá, Rua
Doutor José Pinto Rebelo
Júnior, 91 - Centro, Mati-
nhos
Inscrições gratuitas. car-
ga horária de 21 horas



Carmen Santos
Ritenour
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Antonio Diaz

Cumprimentos do jornal
ao empresário Antonio
Diaz, que aniversaria
nesse domingo (25).
Desejo a você muita
saúde, prosperidade
e alegria!

A diretora executiva da
Sociedade Cultural Arte
Brasil, Carmen Santos

Ritenour, celebra mais um
ano de vida nesta

sexta-feira (23). Quero
parabenizá-la e desejar

muitas alegrias e
sucesso em sua vida!

Cornelio Capaverde

Cumprimentos do jornal ao meu companheiro
de Rotary Club e amigo Cornelio Capaverde

que celebra mais um aniversário
nesse sábado (24). Quero desejar

a você muita saúde, prosperidade e paz!

Rosangela Sarmento Gonçalves

Hoje (23) é o dia da
querida Rosangela
Sarmento Gonçalves,
moradora de Curitiba.
Que cada momento
seja marcado
por muita alegria
e que o futuro
te reserve
grandes bênçãos.

Nadia Karam

Felicitações
à querida

Nadia Karam
que

completa
mais um ano

de vida
nesse

sábado (24).
Desejo a

você muita
saúde e

conquistas!

Dionny Alves

Cumprimentos
do jornal ao
produtor de
moda Dionny
Alves que
celebra mais um
aniversário
nesse sábado
(24). Desejo a
você muita
alegria e
sucesso!


